



ACTUALITÉS - BIOGRAPHIES

Tanzanie L'ancien président Julius Nyerere est mort

le 15 octobre 1999 à 00h00

L'ancien président Julius Nyerere de Tanzanie est mort à Londres à l'âge de 77 ans, a annoncé hier le président tanzanien Benjamin Mkapa à la télévision tanzanienne. Le président tanzanien a demandé à la nation de «rester calme». Julius Nyerere était hospitalisé dans une unité de soins intensifs à l'hôpital Saint-Thomas à Londres depuis le 9 septembre dernier pour une leucémie. Il avait été victime d'une attaque cérébrale dans la nuit de mardi à mercredi. Surnommé le «Mwalimu» (professeur en langue kiswahili).

Dernières infos

12:21

JO paralympiques de Tokyo Le Libanais Arz Zahreddine termine le 200m T64 en 24,44 secondes et manque sa qualification pour la finale

11:51

Afghanistan Combats dans le Panchar.

En vous abonnant, vous contribuez à préserver notre indépendance financière et donc Kwamen NKrumah ou au Senegalais Leopold Senghor une idée de l'indépendance africaine.

Je m'abonne dès 1\$

Je me connecte

Nouvelle-Zélande L'attaquant jihadiste ne pouvait

Julius Nyerere pouvait pas être détenu plus longtemps



De l'indépendance en 1961 à son départ pacifique de la présidence puis de sa retraite, il est resté un combattant engagé des causes continentales : non-alignement, anti-impérialisme, panafricanisme, lutte contre l'apartheid, nouvel ordre économique international. Officiellement nommé «père de la Patrie», Julius Nyerere a voulu créer un «socialisme à l'africaine» qui n'a jamais signifié un alignement sur les thèses soviétiques. L'expérience n'a pas été un succès économique, mais a cimenté une nation.

Militant indépendantiste, Julius Nyerere avait conduit le Tanganyika, ancienne colonie britannique, à l'indépendance le 9 décembre 1961. En unissant le Tanganyika aux îles de Zanzibar et de Pemba, dans l'océan Indien, il a créé la Tanzanie le 26 avril 1964. Pour émanciper son peuple du néocolonialisme, il a imposé dans son fameux discours d'Arusha en 1967 une expérience originale de «socialisme à l'africaine», l'Ujamaa («solidarité» en kiswahili), basée sur une «villagisation» de l'habitat dispersé, dans des communautés traditionnelles, avec mise en commun des infrastructures essentielles (dispensaires,

En vous abonnant, vous contribuez à préserver notre indépendance financière et donc vision «utopique» du socialisme et pour avoir

Je m'abonne dès 1\$

Je me connecte



«appauvri» son pays. Sur la scène internationale, le nom et la voix de ce grand orateur sont vite devenus célèbres grâce à ses critiques acerbes du nouvel ordre économique mondial et de l'indifférence, quand ce n'était pas du cynisme, du monde industrialisé. Il a été l'un des fondateurs de l'Organisation de l'unité africaine (OUA) en 1963. Après son départ volontaire du pouvoir en 1985, il est resté pendant cinq ans le président du parti unique qu'il avait fondé en 1965, le Chama Cha Mapinduzi (CCM). Après sa retraite, des pays et des institutions internationales ont sollicité son art des négociations pour résoudre des conflits. En 1995, l'OUA lui a demandé de ramener la paix dans la région des Grands Lacs et il est devenu, en 1998, le médiateur des pourparlers à Arusha entre le pouvoir burundais dominé par les Tutsis et la rébellion hutue, sans jamais parvenir à faire cesser les combats jusqu'à aujourd'hui. Julius Kambarage Nyerere était né en 1922 à Butiama, près du lac Victoria. Son père était le chef de la tribu des Wazanaki, des éleveurs. Sa première vocation, après des études en Ouganda puis à l'Université d'Edimbourg (Écosse), a été l'enseignement, ce qui lui a

En vous abonnant, vous contribuez à préserver notre indépendance financière et donc éditoriale.
Il a eu huit enfants.

Je m'abonne dès 1\$

Je me connecte



À lire aussi



RÉVOLTE

À Damas, le régime sort les matraques contre les intellectuels

INDE

La terreur de retour à Bombay

Les rebelles

libyens commettent des exactions, accuse HRW

Kadhafi prêt à partir?

Le Pakistan menace de retirer des troupes à la frontière

RÉVOLTE

Un gouvernement parallèle en Syrie ?

L'Orient-Le Jour recrute des journalistes passionnés

[Je poste](#)

Les plus lus

PÉNURIES AU LIBAN

1 Plus de farine dans certaines boulangeries dès aujourd'hui

FOCUS Par voie maritime ou terrestre, l'ouverture

En vous abonnant, vous contribuez à préserver notre indépendance financière et donc éditoriale.

[Je m'abonne dès 1\\$](#)
[Je me connecte](#)

FRANCE



Un trésor
de 239
pièces
d'or
3 datant de
Louis XIII
et Louis
XIV
découvert
dans un
manoir

**Les plus
commentés**

**Les plus
partagés**

En vous abonnant, vous contribuez à préserver notre indépendance financière et donc éditoriale.

Je m'abonne dès 1\$

Je me connecte





Notre indépen- se (en grâce abonnez-

Soutenez la mission du groupe L'Orient-Le Jour en vous abonnant à partir de 1\$

[Je m'abonne](#)

[M'envoyer l'offre par email](#)

› Actualités › Tanzanie L'ancien président Julius Nyerere est mort

En vous abonnant, vous contribuez à préserver notre indépendance financière et donc éditoriale.

[Je m'abonne dès 1\\$](#)

[Je me connecte](#)

